



Parler des attributs de l'Église, c'est plonger au cœur de l'essence même de ce que signifie être chrétien et appartenir au Corps du Christ. L'Église, fondée par Jésus, n'est pas simplement une institution humaine, mais une réalité profondément spirituelle qui joue un rôle unique dans l'histoire du salut. Pour comprendre son identité, la tradition catholique, fondée sur le Credo de Nicée-Constantinople, met en avant quatre attributs fondamentaux : **une, sainte, catholique et apostolique**. Chacun de ces attributs nous invite à réfléchir sur notre foi, à grandir en communion avec les autres et à vivre en cohérence avec notre vocation chrétienne.

Dans cet article, nous explorerons chacun de ces attributs, leur fondement théologique et leur pertinence pratique dans la vie quotidienne.

---

## L'Église est Une

### Fondement théologique

L'unité de l'Église découle directement de son origine en Dieu. Jésus, dans l'Évangile selon saint Jean, prie le Père en disant : « *Que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi et moi en toi* » (Jn 17, 21). Cette unité reflète la communion trinitaire : un seul Dieu en trois personnes. L'Église, en tant que Corps du Christ, est unifiée par l'Esprit Saint, qui agit comme lien d'amour entre ses membres.

Saint Paul nous rappelle également cette unité lorsqu'il affirme : « *Un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême* » (Éph 4, 5). Bien qu'il existe des différences culturelles, linguistiques et liturgiques entre les chrétiens dans le monde, nous partageons tous la même foi en Christ et sommes unis dans la célébration de l'Eucharistie, le sacrement par excellence de l'unité.

### Pertinence pratique

L'unité de l'Église nous met au défi de travailler pour la réconciliation et la compréhension mutuelle, tant au sein de nos communautés paroissiales que dans le dialogue œcuménique avec les autres confessions chrétiennes. Cet appel n'est pas facultatif : chaque chrétien a la responsabilité d'être un artisan de l'unité. Comment vivre cela au quotidien ? Pardonnez les offenses, participez activement à la vie paroissiale et cherchez à comprendre les autres, même au milieu des différences.



Aujourd'hui, dans un monde fragmenté par les divisions politiques, idéologiques et sociales, l'Église est appelée à être un signe prophétique d'unité. En tant que chrétiens, nous devons témoigner que la véritable communion est possible lorsqu'elle est vécue dans l'amour du Christ.

---

## L'Église est Sainte

### Fondement théologique

La sainteté de l'Église ne provient pas de ses membres humains, qui sont pécheurs, mais de son fondateur : Jésus-Christ. Il a donné sa vie pour la purifier et la sanctifier. Saint Paul décrit l'Église comme l'épouse du Christ, qu'il « *a aimée et s'est livrée pour elle, afin de la sanctifier* » (Éph 5, 25-26). De plus, l'Esprit Saint agit continuellement pour sanctifier les fidèles par les sacrements, la Parole de Dieu et la vie de prière.

L'Église devient également sainte à travers ses saints. Tout au long de l'histoire, des hommes et des femmes de toutes époques ont été des modèles vivants de sainteté, démontrant qu'il est possible de vivre selon l'Évangile dans toutes les circonstances.

### Pertinence pratique

La sainteté est un appel universel. Ce n'est pas quelque chose réservé à quelques-uns, comme les prêtres ou les religieux, mais un objectif pour tous les baptisés. Dans les mots du Pape François dans son exhortation *Gaudete et Exsultate* : « *Le Seigneur veut que nous soyons saints et ne nous contentions pas d'une existence médiocre, fade et insipide* » (GE, 1).

Comment répondre à cet appel ? En participant aux sacrements, en particulier l'Eucharistie et la Confession, en pratiquant des œuvres de miséricorde et en cultivant une vie de prière constante. Être saint ne signifie pas être parfait, mais marcher main dans la main avec Dieu et Lui permettre de transformer notre cœur.

---

## L'Église est Catholique



### Fondement théologique

Le terme « catholique » signifie universelle. L'Église est catholique parce que le Christ est présent en elle et parce qu'elle a été envoyée pour proclamer l'Évangile à tous les peuples, cultures et générations. Jésus a commandé à ses disciples : « *Allez, faites de toutes les nations des disciples* » (Mt 28, 19), marquant la mission universelle de l'Église.

L'universalité de l'Église se manifeste également dans sa capacité à accueillir des personnes de toutes origines et cultures, en respectant et valorisant leurs richesses tout en les intégrant dans la communion de la foi.

### Pertinence pratique

La catholicité de l'Église nous invite à ouvrir nos cœurs à la diversité. Dans une société où l'on érige souvent des barrières d'exclusion, l'Église est un signe d'unité dans la diversité. Nous pouvons vivre cette dimension en accueillant les migrants, en respectant les cultures des autres et en participant à des œuvres missionnaires.

De plus, la catholicité nous rappelle que la foi n'est pas une affaire privée. En tant que membres de l'Église, nous sommes appelés à être des missionnaires, apportant la lumière du Christ dans tous les recoins du monde, que ce soit par nos paroles ou le témoignage de nos vies.

---

## L'Église est Apostolique

### Fondement théologique

L'apostolicité de l'Église se réfère à son origine dans les apôtres, auxquels Jésus a confié la mission de guider et d'enseigner son peuple. Cette mission est transmise par la succession apostolique, garantissant la fidélité au message du Christ. Les évêques, en communion avec le Pape, sont les successeurs des apôtres et ont la responsabilité de préserver et transmettre la foi.

### Pertinence pratique

L'apostolicité nous relie à nos racines et garantit que la foi que nous professons est celle que Jésus a confiée aux apôtres. Cela nous invite à étudier les Écritures, approfondir notre compréhension de la doctrine et nous former continuellement dans la foi.



Concrètement, nous pouvons vivre l'apostolicité en participant activement à notre paroisse et en soutenant nos prêtres et évêques dans leur mission. De plus, cela nous encourage à être des évangélistes dans nos familles, nos lieux de travail et nos communautés, en partageant courageusement la Bonne Nouvelle avec ceux qui ne connaissent pas encore le Christ.

---

### Réflexion finale : Les attributs comme guide de vie

Les attributs de l'Église ne sont pas de simples concepts théologiques ; ils sont un guide vivant pour notre relation avec Dieu, avec les autres et avec le monde. En les approfondissant, nous trouvons l'inspiration pour vivre une foi plus authentique et engagée.

L'Église, avec ses lumières et ses ombres, reste l'instrument que Dieu a choisi pour réaliser son plan de salut. En méditant sur son unité, sa sainteté, sa catholicité et son apostolicité, nous découvrons notre place dans ce grand mystère et renouvelons notre engagement à être des disciples du Christ dans le monde d'aujourd'hui.

Que ces attributs nous inspirent à travailler pour l'unité, rechercher la sainteté, embrasser l'universalité et vivre avec un esprit apostolique, en nous souvenant toujours que nous faisons partie d'une Église vivante, en marche vers le Royaume de Dieu.